

## 5. Unsere ehemaligen Standorte

### Hindenburgkaserne Münster

#### Der Wuppertaler Fuchsschwanz

Es war einmal ... 1971 bis 2010 lag der Stab des Lufttransportkommandos in Münster in einem repräsentativen Gebäudekomplex, den in den 1930er Jahren der Architekt Ernst Sagebiel schuf, der u.a. auch den Flughafen Berlin-Tempelhof und das Reichsluftfahrtministerium, heute Bundesfinanzministerium, entwarf. Das vorzeigbare Offizierheim musste den Vergleich mit einem englischen Herrenhaus oder einer Officers Mess nicht scheuen, seine Küche konnte sich mit den gehobenen Restaurants des Münsterlandes messen.

Ein neuer Kommandeur, der Blick in die Speisekarte des Casinos: Currywurst?! ... dem Stil des Hauses nicht angemessen, also raus! Nun war guter Rat teuer, denn die Currywurst war beim Schichtpersonal des 24/7 aktiven Gefechtsstandes und der SAR-Leitstelle als Miternachtmal und so zwischendurch besonders beliebt.



Hans-Werner Patzki  
Foto: Hans-Werner Patzki



**Bild 22 Ehem. Luftgaukommando in Münster, Stabsgebäude Lufttransportkommando,  
Manfred von Richthofenstraße, Münster**

Bild: Hans-Werner Patzki